

H27.3.7

「余命3カ月」が、1年近くに



長尾和宏 (ながお・かずひろ)
東京医大卒業後、大阪大第二内科入局。平成7年、尼崎市で「長尾クリニック」を開業。外来診療総合診療を目指す。医学博士。「平穀死・10の条件」「胃ろう」という選択、しない選択もベストセラー。関西国際大学、東京医科大学客員教授。56歳。

で、あちこちに転移しているので、手術の適応はないと判断され、抗がん剤治療を受けた。肺がんが見つかりました。

Hさんは、ある介護施設の職員でした。60歳の節目を前に、息苦しさを自覚し、病院に駆け込みました。検査の結果、かなり進行した肺がんが見つかりました。

少し春が近づいてきました。Hさんは勤労意欲を招いてのお花見大会の準備を始めています。この季節になると、どうしても、ある患者さんの姿が浮かんできます。

少しずつ春が近づいてきました。

仕事を続けながら、病院の外

を招いてのお花見大会の準備を始めています。この季節に

なると、どうしても、ある患者

さんの姿が浮かんできます。

Hさんは、ある介護施設の

ベテラン職員でした。60歳の

節目を前に、息苦しさを自覚

し、病院に駆け込みました。

検査の結果、かなり進行した

肺がんが見つかりました。

で、手術の適応はないと判

定され、抗がん剤治療を受けた。

末期がん隠し最期まで働いたHさん

そのHさんは

その年秋になってもHさ

んは相変わらず仕事を続

いていました。自転車に乗り、駅

の階段を息を切らしながら昇

りました。肺の容積は3分の

1しかないので、不思議なほど

すごい体力です。あまりに元

気なので、当院の忘年会にご

招待しました。ステージに上

がり、「まだ生きています！」

なんて、職員を笑わせてく

れました。普段患者さんに

見てせながら、盛り上げてく

衰弱して痛みが強くなつたの

で、緩和医療を強化しました。

しかし、Hさんは勤労意欲

が強く、「職場で死ねたら本

望やわ」と言わされたので、ご

本人の意志に寄り添う医療を行つことにしました。

自らの意思で抗がん剤治療

を中止され、利尿剤とステロ

イドとモルヒネによる緩和医

療を開始しました。

すると、1週間後には呼吸

困難は軽減し、見違えるよう

になりました。Hさんは得意のフ

ショウ」と説明しました。

主催の春のお花見大会に招待

されました。Hさんは得意のフ

ショウ」と説明しました。